
Conselho Municipal de Proteção Ambiental
Órgão máximo da política ambiental de Pelotas  

ATA REUNIÃO ORDINÁRIA COMPAM NOVEMBRO DE 2021

ATA Reunião Ordinária Novembro-2021

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e vinte um às  quatorze horas (14h),  por meio do
aplicativo de reuniões MEET, reuniram-se em caráter ordinário os membros do COMPAM, seguindo a
ordem do dia:

a) Verificação de quórum
b) Informes
c) Aprovação da Ata Setembro/2021 e Ata Outubro/2021

d) Pauta: 

1. Considerações sobre o RAMB

2. Câmaras Temáticas

3. Participação do Secretário Estadual do Meio Ambiente sobre a COP

e) Assuntos Gerais

VERIFICAÇÃO DE QUÓRUM

Havendo quórum, a Secretaria-Executiva,  Camila Ferreira, identificou a presença das 29 entidades que
compõem o Conselho, conforme lista de presença (ausentes: SMED, Associação Parque Una, Instituto Pró
Pampa, Cipel, Sinduscon, Bem da Terra, Arpa Sul, UCPel e OAB). 

INFORMES

- Reuniões as segundas-feiras 14horas
- Aprovação das atas dos meses de setembro e outubro, se abstiveram da votação CEA, SOS Animais,
ACP, STICAP. Atas Aprovadas.

PAUTA: 

1. Considerações sobre o RAMB

Conselheiro Eduardo da SQA fala que recebeu 3 e-mails sobre o RAMB da UFPel , da ACP e do CEA
no dia desta reunião. Destacou as dificuldades para elaboração do relatório, por ser um grupo novo na
Secretaria e o número reduzido de servidores. Fala sobre os questionamentos feitos pela ACP sobre a área
de saneamento. Diz que fez um acréscimo sobre a questão das podas e inclui uma página com os objetivos
do desenvolvimento sustentável, incluindo também um item sobre as unidades de conservação.

Conselheiro Osvaldo da ACP fala sobre a posição que Pelotas ocupa no ranking de saneamento e diz que
o RAMB deveria incluir um item que apontasse essa posição e as perspectivas para mudá-la. 

Conselheiro Eduardo da SQA diz que o SANEP já fez movimentos importantes para melhorar essa
posição. Fala sobre as obras que o município tem executado e que precisam ser concluídas. Ainda, que
está preocupado pelo Estado estar ficando para trás no quesito saneamento.
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Conselheiro  Osvaldo  da  ACP diz  que  percebe  o  movimento  do  SANEP mas  se  preocupa  com  a
velocidade disso.

Conselheiro Alceone do GAEC, diz  que o TCE apresentou um relatório que apresenta índices  bem
abaixo  em saneamento e  resíduos  sólidos  e  questiona o motivo  de  Pelotas  estar  tão  atrás.  Propõe  a
avaliação do relatório do TCE.

Conselheiro Diego da SDETI, solicita que compartilhem esse relatório do TCC para conhecimento.

Conselheiro Soler do CEA,  colocou algumas considerações sobre o RAMB com relação ao conteúdo.
Acredita ser ausência de informações ou informações incompletas e uma das questões colocadas no e-
mail  enviado  talvez  já  esteja  resolvida  que  é  sobre  as  unidades  de  conservação  segundo  a  fala  do
Secretário Eduardo. A outra consideração é sobre a forma do RAMB, pois sente falta de informações
qualitativas sobre os números apresentados no relatório. Fala também da importância dos outros relatórios
que informam sobre Pelotas que poderiam agregar ao RAMB.

Conselheiro Thiago do CAU fala sobre a ausência quanto a informação do território rural da cidade no
RAMB.

Conselheira Marisa do CAU fala da preocupação dos licenciamentos ambientais visto o número de
empreendimentos em Pelotas e nada tem chegado ao COMPAM e acredita que deveria ter menção aos
licenciamentos no relatório.

Conselheiro Eduardo da SQA agradece a participação de todos no RAMB e fala que é um documento
coletivo e que o conselho apresente sim as suas contribuições no processo. Informa também que não tinha
conhecimento sobre o relatório do TCE.

Conselheiro Júlio do SINDAPEL fala que todos devem ajudar a formar o trabalho.

Conselheiro Soler do CEA, informa que irá enviar links dos materiais para auxiliar na composição do
RAMB e se disponibiliza para ajudar com as informações para colaborar com a construção do relatório.

Conselheiro  Osvaldo  da  ACP  diz  que  já  enviou  dados  em setembro  e  acredita  que  nos  próximos
relatórios podem haver evolução dos dados comparados a esse RAMB.

2. Câmaras Temáticas 

Secretária Camila, fala da pauta dois que é para atualizar as câmaras temáticas já existentes. De seis
câmaras, duas já foram definidas, a de recursos e a de finanças. A primeira câmara temática a ser definida
é a câmara temática temporária ambiental de avaliação da proposta de lei da politica municipal de meio
ambiente, onde o CEADI é o membro que não faz mais parte do COMPAM.

Conselheiro Leonel do SRP, questiona se é oportuno no momento manter essa câmara.

Conselheiro Eduardo da SQA fala que o papel das câmaras temáticas é muito importante. Faz a ressalva
de que as câmaras temáticas, desde que ele assumiu a pasta, se encontram ausentes e não conseguiu ver o
papel de nenhuma das câmaras temáticas, inclusive essa citada não ocorreu nenhuma discussão da câmara
quanto ao seu objeto. Informa que o projeto foi retirado, mas que se faz necessário posteriormente a
recriação da câmara visto que o projeto voltará para o debate. Ele menciona também a câmara do Laranjal
que esteve ausente nesse período. Fala que o fato da pandemia prejudicou o debate das câmaras temáticas
e pede para analisar  a manutenção dessas câmaras e diz ainda que elas se extinguem ao atingir  seus
objetivos segundo o regimento.

Conselheiro  Diego  da  SDETI  diz  que  segundo  o  regimento  quando  algum  membro  sai  não  há
preservação legal e que a câmara automaticamente se exclui. Isso não quer dizer que não pode ser criado
de novo.

Conselheiro Giovani da TUPAHUÊ fala que teve um período de baixa produção, mas em 2017 teve
grande atividade das câmaras técnicas, inclusive a que ele participava. 

Conselheira Marisa do CAU fala que concorda com as considerações a respeito das câmaras temáticas e
manifesta sobre o interesse de permanecer na câmara pela importância do assunto para Pelotas.
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Conselheiro Eduardo da SQA diz que o Secretário Estadual já se encontra presente e pede para que seja
aberta a terceira pauta. Questiona sobre o fato da câmara temática do Laranjal ter 7 membros, mas foi
retirado uma questão de paridade, onde deveria ter 4 membros e questiona até quando vale ou não o
cumprimento do regimento.

Conselheiro Giovani da TUPAHUÊ recomenda assistir duas palestras do professor Paulo Artaxo.

3. Secretário de Meio Ambiente do Estado do Rio Grande do Sul e sua participação no COP

Secretário Luiz Henrique Viana discorre por cerca de 36 minutos sobre a sua participação na reunião do
COP e encontros realizados durante a viagem.

Conselheiro  Soler  do  CEA  diz  que  a  fala  do  Secretário  instiga  uma  serie  de  reflexões,  questões
convergentes e outras divergentes que ele pensa. Fala sobre a justiça climática e sobre as privatizações
realizados pelo governo estadual.

Secretário Luiz Henrique Viana diz que não vai contestar a questão das privatizações e acredita que esta
sendo bem investido e é benéfico prata o estado e fala sobre o estudo com relação ao Pontal da Barra.

2. Câmaras Temáticas (Retomada)

Conselheiro  Alceone  do GAEC sugere  uma reunião  extraordinária  para  tratar  de  forma tranquila  a
questão das câmaras técnicas.

Conselheiro Leonel do SRP diz que por não haver pauta em atraso o item pode ser incluído na próxima
reunião.

Conselheiro Eduardo da SQA diz que a ideia era levantar a discussão sobre as questões das câmaras
temáticas, e regularizar a situação das mesmas.

Conselheiro Júlio do SINDAPEL diz que não há assunto atrasado e nem assunto para uma reunião
extraordinária e entende que a pauta está em dia e que pode ser incluído o tema na pauta da reunião de
dezembro.

Conselheiro Soler do CEA fala que discorda em não ter pauta atrasada e que no mínimo existe pautas
urgentes a serem tratadas pelo conselho e deve haver reuniões extraordinárias para se aprofundar nos
temas. Sugere que seja aprovado a extinção das duas câmaras técnicas já citadas e que chame uma reunião
extraordinária para tratar das demais câmaras e outros temas.

Conselheiro Alceone do GAEC compara com a forma que foi moldada as câmaras recursal e de finanças
e que as demais câmaras devem ser tratadas da mesma forma.

Conselheiro Leonel do SRP diz que sobre as reuniões extraordinárias que a coordenação deve propor
essa reunião para definir sobre as câmaras temáticas, criar novas e no momento extinguir as que foram
citadas.

Conselheiro  Wagner da REDE DE SUPRIMENTOS  diz  ser  favorável  a  realização  dessa  reunião
extraordinária desde que se defina a pauta já que é um assunto que vem se estendendo há muito tempo.

Conselheiro Diego da SDETI diz que deve ser cumprida a pauta de extinguir ou não as câmaras e na
extraordinária deve ser analisado a criação e organização das câmaras. 

Conselheira Marisa do CAU apoia a reunião extraordinária para que haja tempo de aprofundar os temas.
Ela lê um comentário da Renata Padilha que não conseguiu entrar na reunião.

Conselheiro Rafael da UFPEL entende que deve fazer uma reunião extraordinária visto que a pauta das
câmaras não foi resolvida e não vê a necessidade de extinguir as câmaras no presente momento e definir
isso na reunião extraordinária com a pauta exclusiva para as câmaras temáticas e trazer também novidades
sobre as áreas de conservação para o conselho poder contribuir na discussão.

Conselheiro Júlio do SINDAPEL diz que verá a pauta do próximo mês e se não houver muitos assuntos
a pauta pode ser incluída, mas se a maioria quer que seja feita uma reunião extraordinária apenas com o
assunto das câmaras.
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Conselheiro  Leonel  do  SRP acredita  que  a  coordenação  pode  assumir  a  convocação  da  reunião
extraordinária sem precisar de uma votação e que seja exclusivamente para tratar das câmaras temáticas.

Conselheiro Eduardo da SQA diz que há a necessidade da reunião para definir essa questão  pois as
câmaras estruturam o conselho.

Conselheiro Diego da SDETI diz que não precisa da votação para estipular a reunião extraordinária e
que a pauta seja especificamente a criação, extinção e formação das câmaras temáticas.

Conselheiro Leonel do SRP sugere que seja extinta as câmaras que não funcionários e propõem que a
reunião seja dia 22 ou dia 29 do mês de novembro e que seja cumprindo os horários. 

Conselheiro  Leandro  do  SANEP pede  que  a  pauta  seja  exclusiva  das  câmaras  temáticas  e  que  o
Secretário traga informações sobre a questão do Pontal da Barra.

Conselheiro Eduardo da SQA diz que ainda não houve essa tratativa nem viagem à Brasília para tratar
do Pontal da Barra. Sugere que a reunião seja realizada dia 22.

Conselheiro Diego da SDETI diz que o assunto dito pelo conselheiro Rafael deve ser levado para a
reunião de dezembro.

Conselheiro Leandro do SANEP diz que concorda com a reunião extraordinária e que deve ser exclusiva
para as câmaras temáticas. Sugere para o dia 22.

Conselheiro Leonel do SRP confirma a reunião extraordinária para dia 22 de novembro.

Conselheiro Soler do CEA solicita que a pessoa externa que solicitou a fala pudesse participar agora.

Conselheiro Leonel do SRP abre o espaço para a Renata Padilha e após a fala a reunião se encerra.

Renata Padilha do ECO pelo Clima discorre sobre a formação do movimento no Brasil e no Rio Grande
do Sul.

Nada  mais  havendo,  declarou  encerrada  a  reunião.  Após  a  ratificação  da  presente  ATA,  assinam os
coordenadores abaixo descritos. Por fim, todos os presentes foram informados que a reunião foi gravada.
Para acesso a gravação e a ATA da reunião os conselheiros e demais interessados poderão localizar junto
ao sitio após a publicação. -  http://www.pelotas.com.br/servicos/meio-ambiente .

Pelotas, 08 de novembro de 2021.

Coordenação do COMPAM

Secretaria de Qualidade Ambiental 

Secretaria de Desenvolvimento, Turismo e Inovação

SINDAPEL

Sindicato Rural 

Camila Ferreira Pereira

Secretaria Executiva do COMPAM
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